
第 １８ 回 厚 生 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 令和 年 月 日 決裁 令和 年 月 日

議 長 副議長 局 長 副主幹 係 長 担 当 担 当等 文書取扱主任

開催年月日 令和３年８月24日（火曜日） 開会 9時54分 閉会 10時47分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
三上、佐々木、堀、木下、山口、渡邊、安樂、田村、 事

務

局

壽崎副主幹

水口、東元、正副議長 山本主任主事

欠 席 委 員 なし

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

〇休憩中、７月１日付け人事異動に伴う職員紹介を行った。

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）経営状況報告について

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂について

（３）公の施設の指定管理者の公募について

（４）令和３年度一般会計補正予算について（戸籍副本情報等の全件送信作業）

（５）令和３年度国民健康保険特別会計補正予算について

（６）令和３年度後期高齢者医療特別会計補正予算について

（７）令和３年度一般会計補正予算について（過年度過誤納還付金）

（８）滝川市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する条例の一部を

改正する条例

（９）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改正する条例

（10）令和３年度一般会計補正予算について（介護サービス提供基盤等整備事業費補助

金）

（11）令和３年度介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算について

（12）令和３年度一般会計補正予算について（健康管理システムのシステム改修）

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

なし

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 厚生常任委員長 三 上 裕 久 ㊞
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令和３年８月19日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

厚生常任委員会への説明員の出席について

令和３年７月27日付け滝議第49号にて通知のありました第18回厚生常任委員会への説明員の出席要

求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 和 田 英 昭

総務部企画課長 平 川 泰 之

総務部企画課長補佐 鎌 塚 誠

総務部企画課係長 熊 谷 純 一

市民生活部長 浦 川 学 央

市民生活部くらし支援課主幹 吉 住 晴 美

市民生活部くらし支援課係長 小松田 愛

市民生活部市民課長 大 島 直 子

市民生活部市民課長補佐 岩 本 美 鈴

市民生活部市民課係長 西 郷 知 拓

市民生活部市民課主査 畑 原 恵 美

市民生活部保険医療課長 寺 嶋 悟

市民生活部保険医療課長補佐 大 橋 晃 久

市民生活部保険医療課主任主事 栗 木 康 隆

市民生活部保険医療課主任主事 平 沼 由峰子

保健福祉部長 横 山 浩 丈

保健福祉部福祉課長 土 橋 祐 二

保健福祉部福祉課長補佐 林 裕 樹

保健福祉部福祉課係長 大 道 典 史

保健福祉部福祉課係長 金 子 憲 人

保健福祉部福祉課係長 壽 崎 美 穂

保健福祉部子育て応援課長 中 寺 静 江

保健福祉部子育て応援課長補佐 井 谷 永里子

保健福祉部子育て応援課係長 池 田 茂 喜

保健福祉部子育て応援課主任主事 安 樂 優 妃
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保健福祉部介護福祉課長 須 藤 公 夫

保健福祉部介護福祉課長補佐 木 村 雅 人

保健福祉部介護福祉課係長 水 田 辰 夫

保健福祉部介護福祉課主任級主事 大田原 実 咲

保健福祉部健康づくり課長 前 田 昌 敏

保健福祉部健康づくり課長補佐 運 上 明 子

市立病院事務部長 柳 圭 史

市立病院事務部次長 堀 勝 一

市立病院事務部事務課長補佐 倉 本 真 吾

市立病院事務部事務課係長 畑 原 秀 樹

市立病院事務部医事課長 青 山 和 美

市立病院事務部医事課長補佐 矢 野 健 介

市立病院事務部医事課係長 藤 原 元 美

（総務部総務課法制文書係）



第１８回 厚 生 常 任 委 員 会

日 時 令和３年８月24日（火）

午前10時00分～

場 所 第二・第三委員会室

〇 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

○ 休憩～７月１日付け人事異動に伴う職員紹介

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

〇 閉 会

《市立病院》

（１）経営状況報告について （資料） 事務課

《総務部》

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び

改訂について

（資料） 企画課

《市民生活部》

（３）公の施設の指定管理者の公募について （資料） くらし支援課

◎（４）令和３年度一般会計補正予算について（戸籍副本情報等の全件

送信作業）

（資料） 市民課

◎（５）令和３年度国民健康保険特別会計補正予算について （資料） 保険医療課

◎（６）令和３年度後期高齢者医療特別会計補正予算について （資料） 保険医療課

《保健福祉部》
◎（７）令和３年度一般会計補正予算について（過年度過誤納還付金） （資料） 福祉課

◎（８）滝川市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関

する条例の一部を改正する条例

（資料） 子育て応援課

◎（９）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を

改正する条例

（資料） 子育て応援課

◎（10）令和３年度一般会計補正予算について（介護サービス提供基盤

等整備事業費補助金）

（資料） 介護福祉課

◎（11）令和３年度介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算につい

て

（資料） 介護福祉課

◎（12）令和３年度一般会計補正予算について（健康管理システムのシ

ステム改修）

（資料） 健康づくり課
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第18回 厚生常任委員会

R3.8.24 (火)10：00～

第二・第三委員会室

開 会 ９：５４

委 員 長 おはようございます。第18回厚生常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員の動静ですが、全員出席となっております。議長、副議長にも出席をいた

だいております。傍聴については、山本議員、寄谷議員の傍聴を許可しており

ます。

ここで７月１日付の人事異動に伴う職員紹介を行いますので、一旦休憩といた

します。

休 憩 ９：５４

再 開 ９：５５

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

委 員 長 それでは、早速調査事項に入ります。◎については、議案関連でありますので、

事前審査に至らないようにお願いいたします。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 （１）、経営状況報告についての説明を求めます。

（１）経営状況報告について

倉本課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

堀 外来患者が増えているにもかかわらず入院患者が減っているというのは、どう

してなのかお示しください。

青山課長 まず、入院の延べ患者数は減少しておりますが、外来の患者が増えたというこ

ともあり、新規入院の患者数は増加しております。結果的に実患者数につきま

しては増加しているところですが、ご存じのとおりコロナ陽性患者を受け入れ

るということから、コロナ禍以前と同じ病棟運営というのは厳しい状態にあり

ます。当院が急性期病院として担う診断・治療が必要な患者と地域の療養型病

院での診断・治療が必要な患者を速やかに判断して、転院、施設入所、自宅退

院へとつなげております。結果、平均在院日数が短縮され、その関係上入院の

延べ患者数が減少しているという結果になっています。

委 員 長 他に質疑ございますか。

渡 邊 現金不足の関係でお聞きしたいと思います。

コロナ関連で令和３年７月末で２億1,800万円ほど収入があったような説明があ

りました。滝川市においても感染が若干多くなっている状況ですが、病床の確

保やワクチン接種等のコロナ関連の収入の見込みをどのような感じで押さえて

いるかお聞きしたいと思います。

委 員 長 ここで、株式会社北海道新聞社の傍聴を許可します。

堀 次 長 コロナ関連の収入の見込みということですが、まず１つ大きいのは病床確保で、

これにつきましては昨年に続き今年度も確保されました。今年度は、年度当初

からということでありますので、この部分については見込みでありますけれど

も、昨年よりは増額されるのかなというふうに思っております。コロナのワク

チン接種の関係ですが、個別接種と集団接種がありまして、集団接種は実施主
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体は市になりますので、必要経費は市のほうに入り、病院のほうは会場使用料

等といった部分をいただく予定になっております。個別接種につきましては、

１件当たり2,070円と決められた金額がありますので、それに基づいて入ってく

るということになります。

委 員 長 他に質疑ございますか。

木 下 令和２年10月に発行された特別減収対策企業債ですが、令和３年度は発行する

考えはあるのかどうかお聞きします。

倉本課長補佐 昨年度は特別減収対策企業債ということで４億2,590万円借入れしたのですが、

今年度につきましては現状の段階では借入れを考える予定はございません。

木 下 考えていないということは、何か別の考えをお持ちということでいいのですか。

堀 次 長 倉本課長補佐の答弁で考えていないという説明がありましたが、正確には要件

に該当しないということでご理解ください。昨年の場合は、その前の年よりも

経営状態が悪化をしてきているということでしたので、特別減収対策企業債対

象になっていました。現在は、今報告したとおり、去年よりも経営状況が改善

されていますので、特別減収対策企業債の対象に該当する要件でないというこ

とでご理解をお願いいたします。

木 下 その要件というのは、どのぐらい減収になったら借り入れることが可能になる

のでしょうか。

堀 次 長 前年の資金不足、それから前々年の資金不足、これらの状況を比べて、不足金

額が膨らんでいる場合、該当になるということになります。

木 下 しつこいようですけれども、どのぐらいの額が見込まれますか。

堀 次 長 資金不足につきましては、減少が見込まれておりますので、特別減収対策企業

債の対象要件に該当していないということになります。

木 下 いくら資金不足になったら特別減収対策企業債の対象になるということを言う

ことはできないということですか。

堀 次 長 申し訳ないのですが、減収対策企業債はコロナの影響で前年度より経営状態が

厳しくなる、資金不足が悪化した場合該当するということが要件となっていま

す。今回は今ほど申し上げているとおり資金不足が減少しており、今年度末に

ついても昨年より資金不足が減る見込みですので、減収対策企業債の要件には

該当しないため、いくら資金不足になったらというのは説明が難しいのです。

委 員 長 他に質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしと確認をさせていただきます。

それでは、（１）については報告済みといたします。

ここで所管の入替えを行いますので、一旦休憩といたします。

休 憩 １０：０８

再 開 １０：０９

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

（２）、第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂に

ついての説明を求めます。

なお、ここでは全体説明と７ページ、11ページのみの報告とさせていただきま

す。

（２）第２期滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂につ

いて
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熊谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（２）については報告済みといたします。

ここで所管の入替えを行いますので、一旦休憩といたします。

休 憩 １０：１２

再 開 １０：１３

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

（３）、公の施設の指定管理者の公募について説明を求めます。

（３）公の施設の指定管理者の公募について

小松田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（３）については報告済みといたします。

（４）、令和３年度一般会計補正予算について（戸籍副本情報等の全件送信作

業）について説明を求めます。

（４）令和３年度一般会計補正予算について（戸籍副本情報等の全件送信作業）

西郷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（４）については報告済みといたします。

（５）、令和３年度国民健康保険特別会計補正予算について説明を求めます。

（５）令和３年度国民健康保険特別会計補正予算について

大橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 報告が終わりました。

質疑ございますか。

水 口 定員50名に対し申込みが167名あり、新たに20名を追加するということですが、

この167名の中から追加分の20名も含めて70名をどういうふうに抽出をするのか、

伺います。

大橋課長補佐 新たに募集を募り、20名を超える場合はまた抽せんをさせていただきます。今

年、残念ながら漏れてしまった方については、来年度も事業を実施する予定で

ございますので、そちらのほうで受けていただくという形になります。

水 口 もう一点確認させてください。今年漏れた方は来年も応募できるということで

すが、来年はその方々に優先権が与えられるわけではなくて、また抽せんを行

うということでよろしいですか。

大橋課長補佐 優先順位というものはございません。ただ、今年受けた方が２年続けて受診す

ることはできませんので、ある程度の方が受けられるのではないかと考えてお

ります。

委 員 長 他に質疑ございますか。

山 口 委託病院における追加受け入れ可能人数が20名ということなのですが、委託す

る病院を増やして追加人数を増やすということは不可能なのですか。
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大橋課長補佐 市内に脳ドックができる病院は２か所あり、この国民年健康保険の脳ドック健

診に関しましては脳神経よしだクリニックさんと契約しております。滝川脳神

経外科に関しましては、後ほどご説明しますけれども、後期高齢者の脳ドック

健診のほうで委託していただいており、残念ながら病院を追加するということ

はできないのですが、それぞれの病院で今後追加受入れ可能な人数が20名とい

うことでしたので、今回20名ということにさせていただきました。

委 員 長 他に質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（５）については報告済みといたします。

（６）、令和３年度後期高齢者医療特別会計補正予算について説明を求めます。

（６）令和３年度後期高齢者医療特別会計補正予算について

大橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（６）については報告済みといたします。

ここで所管の入替えを行いますので、一旦休憩といたします。

休 憩 １０：２４

再 開 １０：２５

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

ここで新型コロナウイルス感染症等対策特別委員長及び副委員長の許可をいた

だきまして、コロナに関するご報告が保健福祉部長よりあります。

横山部長 速報ということでお知らせさせていただきたいと思います。

教育委員会から連絡があり、昨日、８月23日の月曜日、滝川市立高校の生徒１

名が新型コロナウイルス感染症に罹患していることが判明したということでご

ざいます。現在滝川保健所により行動履歴等について調査中ということで、詳

細はまだまだ不明というような状況ではございますが、現時点において当該生

徒が在籍する学級と合同で授業を行いました学級の２学級について健康観察期

間という形を設けることが望ましいという判断をいたしまして、本日から27日

金曜日までの４日間、学級閉鎖の対応をしたいということ、それからその他の

学級、学年につきましては通常の学習活動を行うということでお聞きをしてお

ります。

本委員会終終了後、一定の情報整理が終わり次第報道機関への公表ということ

も予定をしておりますが、現時点においては情報の扱いに配慮いただければと

いうふうに思います。

それから、議員の皆様方にはプレスリリースの準備が整い次第、詳細をファッ

クスまたは手渡しで配付させていただきたいと思いますので、ご了解いただき

たいと思います。

委 員 長 質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（７）、令和３年度一般会計補正予算について（過年度過誤納還付金）

について説明を求めます。

（７）令和３年度一般会計補正予算について（過年度過誤納還付金）

大道係長 （別紙資料に基づき説明する。）
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委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（７）については報告済みといたします。

（８）、滝川市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する条例

の一部を改正する条例について説明を求めます。

（８）滝川市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する条例

の一部を改正する条例

池田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（８）については報告済みといたします。

（９）、滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改正する

条例について説明を求めます。

（９）滝川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する条例の一部を改正する

条例

池田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（９）については報告済みといたします。

（10）、令和３年度一般会計補正予算について（介護サービス提供基盤等整備事

業費補助金）について説明を求めます。

（10）令和３年度一般会計補正予算について（介護サービス提供基盤等整備事

業費補助金）

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 口 感染症に感染した人を一時的に収容するために陰圧室を設置するということで

すが、２事業所から申請があるのですけれども、１事業所について居室は１つ

ずつということで理解していいですか。

水田係長 そのとおりでございます。

山 口 補正内容の参考のところに補助基準が432万円掛ける上限台数と書いてあるので

すが、上限台数というのはどういう意味ですか。

水田係長 交付金の上限額となっています。今回申請が上がった金額は、上限まで行かな

い金額となっております。

委 員 長 他に質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 （10）については報告済みといたします。

（11）、令和３年度介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算について説明を

求めます。

（11）令和３年度介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）



- ６ -

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（11）については報告済みといたします。

（12）、令和３年度一般会計補正予算について（健康管理システムのシステム改

修）について説明を求めます。

（12）令和３年度一般会計補正予算について（健康管理システムのシステム改

修）

運上課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（12）については報告済みといたします。

ここで、所管の皆さんは退室をお願いします。

２ 第３回定例会以降の調査事項について

委 員 長 次に、第３回定例会以降の調査事項について、別紙を御覧いただきたいと思い

ます。

このような内容でよろしいでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、引き続きこの内容を調査項目ということで決定させていただきたい

と思います。

３ その他について

委 員 長 その他について、皆さんのほうから何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局から、何かございますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回の委員会の日程については、正副委員長にお任せいただけますでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第18回厚生常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １０：４７


